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PREOCUPA INSEGURIDAD EN SECTORES RURALES

ALERTA POR SEGUIDILLA 
DE ASALTOS A CAMIONES 
Un total de tres asaltos a camiones de reparto se han registrado en 
Carachilla en las últimas semanas, situación que encendió una vez más 
las alarmas entre los habitantes de las localidades de la comuna de Ovalle, 
por lo cual, exigen mayor presencia policial. 03
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Limarí espera llegada de turistas 
intrarregionales en Año Nuevo

ATRACTIVOS NATURALES SON EL PANORAMA IDEAL

Según información de SERNATUR, para este próximo fin de 
semana largo de Año Nuevo se espera que los visitantes que 
lleguen a la provincia vengan principalmente de otras comunas 
de la Región de Coquimbo. No obstante, para el verano se 
proyecta una masiva llegada de turistas provenientes de otras 
zonas del país. 

En esta oportunidad la celebración del 
Año Nuevo generará un fin de semana 
largo, con el sábado 30, domingo 31 
de diciembre y lunes 1 de enero. 

Ocasión ideal para que las familias 
puedan descansar, así como también 
turistas puedan visitar la Provincia 
del Limarí.  

No obstante, según informan des-
de SERNATUR, en esta ocasión los 
visitantes serán intrarregionales, es 
decir, personas provenientes de otras 
comunas de la misma Región de 
Coquimbo. 

“Este fin de año está marcado más 
por un turismo intrarregional en las 
comunas de Limarí, esperamos que 
desde los primeros días de enero del 
2024 se reciban desde la región 
Metropolitana, Atacama y Antofagasta 
principalmente”, indicó la directora 
regional dd SERNATUR, Angélica 
Funes. 

ATRACTIVOS A DESTACAR 
Para quienes visiten el Limarí, se 

recomienda visitar los atractivos na-
turales que tiene la zona.

En este contexto, desde el 
Departamento de Fomento Productivo 
y Turismo de la Ilustre Municipalidad 
de Ovalle, señalaron que “entre los 
panoramas que se pueden visitar 
durante este fin de semana de Año 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El Parque Nacional Fray Jorge es uno de los atractivos naturales de la Provincia del Limarí. EL OVALLINO

Nuevo se encuentran, el Monumento 
Nacional Valle del Encanto que estará 
abierto hasta el 31 de enero desde las 
9:00 hasta las 17:30 horas, mientras 
tanto el  01 de enero se mantendrá 
cerrado”. 

“En cuanto al Parque Nacional 
Bosque Fray Jorge, estará abierto de 
jueves a domingo. El horario desde el 
jueves 28 al sábado 30 de diciembre, 
es de 09:00 a 15:00 horas mientras 
que el domingo 31 habrá un horario 
especial de atención de las 9 a las 
12 horas. Asimismo, estará cerrado el 
lunes 01 de enero. Además, debemos 
recordarles a los turistas que deben 
adquirir sus tickets de entrada en 
aspticket.cl”.

En la misma línea, Angélica Funes 
de SERNATUR complementó que “la 
oferta de atractivos es diversa  todo el 
año, paleontología, parque nacional y 
monumento natural, cultural, turismo 
rural, gastronomía y astroturismo. Hay 
que destacar que es en la provincia 
de Limarí donde tenemos la Reserva 

Starlight de los cielos mas prístinos 
del planeta, la cual fue la primera de 
Sudamérica”. 

Por otro lado, la directora regional 
agrega que “la festividad religiosa 
del Niño Dios de Sotaquí, el primer 
domigo del mes de enero, es también 
una  actividad que es visitada por 
los turistas”. 

Cabe destacar que la oferta turística 
regional se puede encontrar en www.
turismoregiondecoquimbo.cl.

Tambien se puede llamar por dudas 
y consultas a Turismo Atiende al 600 
600 60 66.

“ESTE FIN DE AÑO ESTÁ 
MARCADO MÁS POR UN 
TURISMO INTRARREGIONAL 
EN LAS COMUNAS DEL 
LIMARÍ, ESPERAMOS QUE 
DESDE LOS PRIMEROS 
DÍAS DE ENERO DEL 2024, 
SE RECIBAN DESDE LAS 
REGIONES METROPOLITANA, 
ATACAMA Y ANTOFAGASTA 
PRINCIPALMENTE”
ANGÉLICA FUNES 
DIRECTOR REGIONAL DE SERNATUR
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LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Ovalle

“NO ES PRIMERA VEZ QUE 
OCURRE ESTO. YA HABÍAN 
ASALTADO OTRO CAMIÓN 
ACÁ MISMO COMO HACE 
DOS O TRES SEMANAS. 
LUEGO PASÓ EL DEL FIN 
DE SEMANA, Y AHORA DE 
NUEVO EN ESTE MARTES. 
ENTONCES ES ALGO 
QUE ESTÁ SIENDO MUY 
FRECUENTE” 
GISELLA GALLARDO 
PRESIDENTA DE LA JUNTA DE VECINOS DE 
CARACHILLA  

Seguidilla de asaltos a camiones evidencia 
grave inseguridad en sectores rurales

PREOCUPACIÓN POR VIOLENCIA Y DELINCUENCIA

Al menos tres robos a camiones de reparto se han registrado 
en la localidad de Carachilla en las últimas semanas, situación 
que, una vez más, encendió las alarmas en el sector rural de 
la comuna de Ovalle, en donde vecinos piden mayor presencia 
policial. 

El pasado fin de semana, en víspera 
de Navidad, se registró el asalto 
de un camión de reparto en la ruta 
D-55, a la altura de la localidad de 
Carachilla. 

Cabe señalar que éste era el se-
gundo caso de este tipo en esta 
misma localidad, pero no pasó más 
de una semana para que se sumase 
un tercer caso.

Y es que en la tarde de este martes 
nuevamente un grupo de antisociales 
asaltaron un camión, lo que eviden-
dencia el avance de la delincuencia 
en los sectores rurales de la comuna 
de Ovalle. 

“No es primera vez que ocurre esto. 
Es algo que está siendo muy fre-
cuente”, afirmó con preocupación la 
presidenta de la junta de vecinos de 
Carachilla, Gisella Gallardo. 

La dirigente vecinal agregó que 
si bien este es el hecho de mayor 

preocupación por su violencia, exis-
ten otros delitos e incivilidades que  
tienen alarmada a la comunidad. 
“También están pasando muchas 
otras cosas, y que muchas veces 
los vecinos no denuncian por temor. 
Así también tenemos problemas con 
la gente que no respeta el limite de 
velocidad. Entonces la inseguridad 
está en todos lados”, indicó. 

PROBLEMÁTICA TRANSVERSAL
No obstante, en la cercana localidad 

de Sotaquí, también existe preocu-
pación por la creciente inseguridad 
que se observa en el sector rural.

“Todos los días tenemos robos, hay 
un caballero al que se le han metido 
a robar ocho veces, y esta semana 
fue la última vez. Le robaron las 
joyas y hasta los regalos de Navidad. 
Acá también se ven muchos robos 
a los huertos y se roban las paltas”, 
señaló la presidenta de la junta de 
vecinos de Sotaquí, Raquel Araya. 

En esa línea, la dirigente apunta 
a la responsabilidad que muchas 
veces tienen los mismos poblado-
res en la consumación del delito. 
“El problema más grande es que 

la misma gente  compra las cosas 
robadas”, puntualizó. 

Por cierto que esto no es un problema 
que sólo afecte a estas localidades 
del sector oriente de la comuna, sino 
también a otros poblados a lo largo 
y ancho del territorio.

CEDIDAEn la víspera de Navidad asaltaron un camión de reparto de la CCU en la misma localidad. 

Así lo comenta la propia Raquel 
Araya, quien además de dirigir la junta 
vecinal de Sotaquí, es la presidenta 
de la Unión Comunal de las Juntas 
de Vecinos Rurales de Ovalle. 

“Esto también pasa en otros pue-
blos, pues se han metido a robar a 
casas en Salala y Barraza. La gente 
ya está cansada de esto, porque 
parece ser un tema sin solución”, 
lamentó.

CLAMAN POR AYUDA
En ese contexto, las dirigentas 

vecinales piden mayores medidas de 

seguridad en los pueblos, para que  
la tranquilidad retorne al mundo rural.

A nivel general, Raquel Araya cree 
que la solución está en mayor pre-
sencia policial y hacer justicia. “Se 
necesitan más carabineros, y que 
la justicia cumpla, porque sino la 
gente va seguir robando sin ningún 
castigo”, indicó. 

Por su parte, Gisella Gallardo ex-
presó la necesidad de instalar cá-
maras de seguridad en el sector de 
Carachilla, “porque hemos visto que 
en otros pueblos y en todos lados 
están colocando (las cámaras)”, 
sostuvo.

Este martes se registró un tercer asalto a un camión en Carachilla. CEDIDA
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Regantes de Illapel afirman que la agricultura 
dejó de ser rentable por la sequía

HASTA EN UN 70% HAN DISMINUIDO LAS ÁREAS PRODUCTIVA EN LOS ÚLTIMOS 5 AÑOS

Si bien reconocen que este año están más preparados 
para enfrentar la escasez hídrica gracias a las medidas de 
racionamiento que han tomado con la entrega de agua desde 
el embalse El Bato, la situación sigue siendo crítica, razón por 
la cual,  varios han preferido vender sus tierras para levantar 
parcelas de agrado.

La sequía ha golpeado con dureza 
a los habitantes de la comuna de 
Illapel, en la que la disminución de los 
caudales en ríos y pozos ha generado 
la pérdida y reducción de cientos de 
hectáreas de plantaciones, obligando 
a muchos de sus agricultores a bus-
car otras fuentes de ingresos ante el 
complejo escenario. Esta situación 
se torna aún más compleja con la 
llegada del verano y la amenaza 
latente del racionamiento de agua 
que ha persistido desde el inicio de 
esta megasequía.

Pero la escasez de agua no sólo 
ha afectado a los agricultores, sino 
también a crianceros y apicultores 
que han presenciado la muerte de 
sus ejemplares sin encontrar una 
solución.

CONSUMO ASEGURADO
Sin embargo, pese al escenario 

actual, se espera que no existan 
inconvenientes con el suministro de 
agua para consumo humano durante 
la temporada estival en el área urbana 
de la comuna.

Así lo indica Andrés Nazer, geren-
te regional Aguas del Valle , quien 
ratifica que la situación en la región 

es crítica. “Tenemos una sequía que 
se extiende por más de 14 años y 
nuestro trabajo tiene como prioridad 
abordar sus consecuencias. Sólo 
en la última década hemos desti-
nado más de $62.000 millones en 
inversiones, extra a lo que supone 
nuestra gestión habitual”.

Respecto al caso puntual de la 
provincia de Choapa, el gerente de 
la sanitaria destacó la conducción 
Salamanca-Limahuida (20 km), 
que se construyó como una obra 
de emergencia.

“Esta obra nos ayudó a evitar en 
2021 un inminente racionamiento 
en Illapel,  y que se sumó a los 17 
km  construidos en 2015, que per-
mite llevar agua hasta la capital 
provincial, recorriendo casi 37 km,   
beneficiando a cerca de 32 mil per-

sonas”, sostuvo Nazer.
En esta zona de la región, Andrés 

Nazer explica que cuentan con con-
venios con las juntas de vigilancia 
de los ríos Illapel y Choapa, las que 
se han comprometido a priorizar el 
consumo humano “y seguirán traba-
jando para reforzar nuestro servicio 
con nuevas fuentes subterráneas”, 
aseguró.

Por su parte, el alcalde de Illapel, 
Denis Cortés, afirmó que la principal 
preocupación de la comuna y del 
municipio es el agua y que son va-
rios los aspectos en que han estado 
trabajando. 

“Algunos de estos elementos se 
han podido ir resolviendo y otros 
que tienen mayor complejidad. Lo 
primero que tenemos que garantizar 
es el acceso al agua para el consumo 
humano. La dificultad que tenemos es 
que algunos pozos de Agua Potable 
Rural o de Servicios Sanitarios Rurales 
han bajado demasiado y no han dado 
seguridad de agua para los APRs. 
Para eso tratamos de ayudar con 
camiones aljibe y ayudando con al 
empresa privada y la Dirección de 
Obras Hidráulicas para asegurar 
algunas inversiones”, señaló Cortés.

El alcalde illapelino afirmó que 
otro gran problema es la entrega de 
agua para los animales, ya que no 
cuentan con bebederos.

“Eso se lo hemos planteado al 
Ministro de Agricultura para que 
existe una línea de apoyo para secto-
res del secano, donde derechamente 
no tienen el vital elemento para sus  
animales”, manifestó Cortés.

CRISIS AGRÍCOLA 
No obstante, Cortés afirmó que 

la situación más compleja se da 
con los regantes, ya que nadie se 
ha animado a plantar mucho al no 
tener seguridad de riego.

“Esta situación en los meses del 
verano y marzo se van a acrecentar.  
Por eso estamos tratando de entre-
gar forraje y que se entreguen los 
recursos del gobierno regional que 
son para mitigar este escenario. Se 
tienen que acelerar proyectos como 
la profundización de pozos o el año 
2024 será más complejo”, sostuvo 
la autoridad comunal.

Una visión similar tiene Marcela 
Jeneral, presidenta de la Junta de 
Vigilancia del Río Illapel y sus afluen-
tes, que si bien reconoce que esta 
temporada debido a las medidas 
restrictivas que tomaron, cuentan 
con agua para enfrentar este verano, 
“seguimos con la crisis, porque es-
tamos con un porcentaje de prorrata 
que no pasa del 14%”.

Jeneral reconoce que en la cuenca  
del río Illapel se han perdido muchas 
hectáreas de plantaciones.

“Las personas han reducido sus 
hectáreas y están luchando por man-
tener las que les quedan. Según un 
estudio socioeconómico que hicimos 
en los últimos cinco años, se han 
perdido 70% de las áreas cultivables 
en la zona”, afirmó la representante 
de los regantes del río Illapel.

En ese sentido, los agricultores 
aseguran que en esta zona ya no 
pueden vivir de la agricultura, por 
lo que han tenido que buscar otras 
fuentes de ingresos.

“La mayoría ha perdido sus hec-
táreas y son solo plantaciones de 
autoconsumo, mientras que la masa 
ganadera se redujo un 80%”, afirmó 
Jeneral 

Por lo mismo, aseguran que en 
varios lugares de la cuenca del río 
Illapel las personas han subdividido 
sus terrenos para venderlas como 
parcelas de agrado.

“El área productiva dejó de ser 
rentable. Es cosa de ver el sector de 
La Colonia o Cuz Cuz, donde habían 
paltos. Todo eso murió y ahora se 
lotearon y se vendieron como parcelas 
de agrado”, afirmó la presidenta de 
la Junta de Vigilancia del Río Illapel.

LIONEL VARELA Á.
Región de Coquimbo

SEGÚN UN ESTUDIO 
SOCIOECONÓMICO QUE 
HICIMOS EN LOS ÚLTIMOS 
CINCO AÑOS SE HAN 
PERDIDO 70% DE LAS 
ÁREAS CULTIVABLES EN LA 
ZONA DE ILLAPEL”
MARCELA JENERAL
PRESIDENTA DE LA JUNTA DE VIGILANCIA 
DEL RÍO ILLAPEL Y SUS AFLUENTES
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FOSIS entregó capacitación y financiamiento 
a emprendedores y emprendedoras del Limarí

CADA UNO RECIBIÓ UN APORTE DE 430 MIL PESOS 

A través del programa Emprendamos Semilla, Seguridades 
y Oportunidades, las y los participantes aprendieron cómo 
manejar su negocio y recibieron un aporte directo para 
comprar insumos y herramientas. 

El programa Emprendamos Semilla 
apoya a las personas para que de-
sarrollen un negocio que les permita 
generar o aumentar sus ingresos y está 
dirigido a quienes tengan una idea o 
quieran empezar un emprendimiento 
y que no tienen trabajo o tienen un 
trabajo precario. Todas y todos los 
participantes de esta convocatoria 
pertenecen al Subsistema Seguridades 
y Oportunidades.

Laura Monardez es del sector El 
Palqui en Monte Patria y fue una 
de las participantes del programa 
Emprendamos Semilla, sobre la 
iniciativa, apuntó que “estoy muy 
agradecida de todo el grupo, de los 
monitores, que tuvieron muy buena 
disponibilidad para enseñarnos, como 
por ejemplo, como cobrar los trabajos 
que nosotros hacemos y estoy muy 
agradecida de todo. Además pude 
comprar muchos hilos y lanas porque 
yo hago cosas a crochet, amigurumis, 
pieceras y cubrecamas”. 

La iniciativa se desarrolló durante 
ocho meses y las y los usuarios, crearon 
un plan de trabajo, recibieron capacita-
ciones y un aporte de $430.000 para 
adquisición de insumos y herramientas.

Al respecto, el director regional del 
FOSIS, Alejandro González sostuvo que 
“gracias al programa Emprendamos 
Semilla, emprendedores y empren-
dedoras de Limarí, han podido recibir 
capacitación, asesoría y financiamien-
to de $430 mil pesos para adquirir 
insumos y herramientas. Queremos 
destacar el esfuerzo que han puesto 
las y los participantes en asistir a las 
capacitaciones y desarrollar su plan 
de negocio, que, junto con el recurso 
de inversión, les va a permitir dar un 
salto y hacer crecer su emprendimiento 
para generar mayores recursos para 
ellos y sus familias”. 

Por su parte, el seremi de Desarrollo 
Social y Familia, Eduardo Alcayaga, 
apuntó que “este es un hecho muy 
significativo para las 68 personas que 
el día de hoy, concluyen un proceso 
con un apoyo desde el Gobierno a 
través de FOSIS, a través de estos 
emprendimientos que son ideas, que 
se concretan con este aporte que 
incluye capacitación y un recurso de 
inversión y se nota en la alegría de las 
personas de poder tener elementos 
que antes no conocían para poder 
desempeñar esa idea con éxito”. 

En este proyecto, participaron 68 
personas de las comunas de Monte 
Patria, Punitaqui y Combarbalá, quie-
nes trabajaron un plan de negocio 
relacionado a diferentes rubros como 

Un total de 68 personas participaron en el programa. CEDIDA

la pastelería, panadería, costuras, 
artesanías entre otros.

A la actividad de cierre, asistió la 
delegada presidencial provincial de 
Limarí, Marily Escobar, quien señaló 
que “la importancia de esto es que 
en los momentos críticos que esta-
mos viviendo acá en la provincia de 
Limarí, es importante poder darles a 

las personas un apoyo para reinven-
tarse con la situación en la que nos 
encontramos, entonces estos apoyos, 
asesorías, acompañamiento que están 
realizando desde el programa, este 
impulso económico, es fundamental 
para nosotros. Como Gobierno, una 
de nuestras prioridades es poder 
atender las necesidades de ellos, 

pero también apoyar la motivación 
que tienen al momento de recambiar 
sus actividades para poder llegar a 
las necesidades que tienen en su 
hogar, con sus familias”. 

La alcaldesa (s) de Monte Patria, 
Olga Barraza indicó que “estamos 
felices de estar culminando hoy 
este programa, acompañando a las 
montepatrinas, gente de Combarbalá, 
Punitaqui, que hoy está finalizan-
do este programa de capacitación 
Emprendamos Semilla y felices de 
nuestras casi 30 emprendedoras 
montepatrinas que están culminando 
esta etapa; una etapa de acompa-
ñamiento que sin duda le hará muy 
bien a su negocio”.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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1er Juzgado Letras La Serena rematará 03 enero 2024, 
10:00 horas, inmuebles denominados Lote Nro A-1-10 
resultante de la división Lote A 1 del resto predio común 
denominado Punitaqui, ubicado comuna Punitaqui, 
inscrito fojas 342 N° 309 Registro Propiedad Conserva-
dor Bienes Raíces Ovalle año 2013, Rol de avalúos 73-10 
Punitaqui, y Lote Nro A-1-9 resultante de la división Lote 
A 1 del resto predio comuna denominado Punitaqui, 
ubicado comuna Punitaqui, inscrito fojas 341 vuelta N° 
308 Registro Propiedad Conservador Bienes Raíces 
Ovalle año 2013, Rol de avalúos 73-9 Punitaqui. Intere-
sados en remate deberán acompañar vale vista a la 
orden del Tribunal por al menos 10% mínimo fijado para 
subasta, esto es $15.164.412 por Lote A-1-10 y 
$11.867.400 por Lote A-1-9. Demás antecedentes obran 
en causa “Agrocomercial Polanco con Rojas”, rol 
C-1866-2019, del citado tribunal. La Serena, 12-12-2023.

REMATE

Natalia Tapia Araya, Secretaria (s). 

CONDOLENCIAS

VICTOR ROMÁN 
TELLO ROJAS 

Expresamos nuestras más sentidas condolencias a la familia 
de quien fuera en vida

" Siempre te tendremos en nuestros recuerdos y nunca 
te olvidaremos, descansa en paz "

FAMILIA TELLO ANDRADE E HIJOS.

Carrera a gobernador regional asoma 
como prioridad para los partidos políticos 

TRAS EL PLEBISCITO CONSTITUCIONAL

Luego que el ex delegado presidencial Rubén Quezada 
confirmara a Diario El Dia su intención de competir por la 
gobernación regional, distintas tiendas afirmaron que dicho 
cargo es clave para la zona y para sus propias aspiraciones.

“Dejé la delegación porque quiero 
competir por el cargo de gobernador 
regional”. De esta forma, el antiguo 
representante del Presidente Gabriel 
Boric en la zona, Rubén Quezada, mi-
litante de Convergencia Social, dejaba 
claras sus intenciones en la política, 
proyectándose para el próximo año. 

En ese sentido, distintos nombres 
han surgido para estar presentes en 
la papeleta de gobernador regional, 
en donde la actual máxima autoridad 
de la región, Krist Naranjo, tendría 
intenciones de optar por un nuevo 
periodo, según ha trascendido desde 
sus círculos cercanos. 

Al respecto, desde la Democracia 
Cristiana, Patricio Solís, presidente re-
gional de la tienda, afirmó que el partido 
ha estado en un proceso de búsqueda 
de candidatos y de propuestas. “Ya a 
priori nuestros consejeros regionales 

Lombardo Toledo y Wladimir Pleticosic 
han manifestado su disponibilidad 
para competir eventualmente en la 
elección de gobernador del próximo 
año”, aseguró. 

“Simultáneamente vamos a estar 
trabajando con los partidos de centro 
izquierda, al menos respecto a los 
cargos que son uninominales, como 
los gobernadores y los alcaldes, para 
tener una candidatura única y espe-
ramos que la selección del candidato 
salga a través de primarias legales o 
de algún otro mecanismo que sea de 
carácter democrático y que pueda 
hacer la ciudadanía la que exprese 

dicha situación. Eso es lo que es-
peramos que ocurra en los próximos 
días”, añadió. 

En esa línea, recalcó que “no hay 
que olvidar que estos últimos tres 
año casi se han perdido en relación a  
la gestión de la gobernadora regional. 
Esperamos que la persona que asuma 
este nuevo periodo, tenga la expe-
riencia necesaria para poder sacar 
adelante nuestra región y cada una 
de sus comunas”.

FRANCO RIVEROS B.
 Región de Coquimbo

NUESTROS CONSEJEROS 
REGIONALES LOMBARDO 
TOLEDO Y WLADIMIR 
PLETICOSIC HAN 
MANIFESTADO SU 
DISPONIBILIDAD PARA 
COMPETIR EN DICHA 
ELECCIÓN”
PATRICIO SOLÍS
PRESIDENTE REGIONAL DE LA DC

Tras el plebiscito, la primera elección del próximo año será la eventual primaria 
de gobernador regional, en donde los distintos bloques pondrán a disposición 
a sus mejores candidatos para que la ciudadanía decida, proceso que se hará 
el 9 de junio de 2024, y cuya participación será voluntaria. Posteriormente, se 
realizarán los comicios para elegir gobernador, consejeros regionales, alcaldes 
y concejales, y que están programados para el 27 de octubre de 2024. Esta elec-
ción será de carácter obligatorio. 
En caso que ningún candidato a gobernador supere el 50% de los sufragios, pro-
cederá una eventual segunda vuelta, que se llevará a cabo el 24 de noviembre de 
2024.
Ya durante 2025, el primer proceso eleccionario serán las primarias presidencia-
les el 6 de julio y, para fines de año, el 25 de noviembre, se harán las elecciones 
para elegir Presidente y diputados en el caso de la Región de Coquimbo, para ce-
rrar el calendario electoral el 21 de diciembre con la segunda vuelta presidencial.

LAS ELECCIONES QUE VIENEN EN LOS PRÓXIMOS 2 AÑOS 
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PROPIEDADES

ARRIENDO

Arriendo sitio en Ovalle, 622m2; 
a 2 cuadras de la plaza, esquina 
calle independencia con calle 
La Chimba, alcantarillado, luz, 
agua, contacto: +569 51842934

Pieza, baño privado, TV cable, 
Edwards 2933, La Serena.  F: 
977585412

Se arrienda habitaciones con 
baño privado, sólo a personas 
con contrato de trabajo y papel 
de antecedentes, o a turistas, 
por días o mes.  F: 994139951

Pieza amoblada, TV cable, wifi, 
trabajadores, pensionados.  F: 
989371815-512523655

VENDO - CASA

En La Serena, vendo casa UF 
5.000, 2 pisos, 3d, 3b, Pampa 

Baja, cerca de paradero 11, Bal-
maceda.  F: 933907913

Coquimbo: Vendo casa, 3 
dormitorios, 2 baños, sector 
Sindempart, $89.000.000.  F: 
993181512

VENDO - DEPARTAMENTO

La Serena: Vendo departamen-
to, 1 dormitorio, 1 baño, Puertas 
del Mar, piscina y estaciona-
miento, 2.100 UF.  F: 993181512

El cargo que ostenta actualmente Krist Naranjo asoma como uno de los más apetecidos por los distintos sectores de la política. CEDIDA

Por su parte, Vinka Pusich, presidenta 
regional de Renovación Nacional (RN), 
comentó que “nosotros tenemos un 
candidato hace rato, que lo hemos se-
ñalado, que es Roberto Vega. Estamos 
viendo, junto con la coalición cómo 
vamos a trabajar. Hasta ahora parece 
que el acuerdo es sobre primarias, por-
que la UDI también estaba levantando 
opciones, pero la idea es sacar al mejor 
del sector y ojalá un candidato único. 

Esa es la propuesta”.
En cuanto a Republicanos, Pusich 

aseguró que “como se vio por las 
noticias, las relaciones no están bue-
nas. Así que creo que ahí va a haber 
movimiento en ese partido. Pero co-
mo todavía no han informado nada  
estamos en espera”.

“Pero por lo menos”, reiteró, “Chile 
Vamos tendría dos candidatos, Roberto 
Vega y el postulante de la UDI que 

está definiendo. No han aparecido 
nombres que nosotros sepamos. No 
hay nadie manifestándose dentro de 
RN como carta para el gobierno regio-
nal. Estaría Roberto Vega contando 
con un apoyo bastante transversal 
dentro del partido y creemos que es 
la mejor carta”, sostuvo.

En tanto, Nicolás Araya, presidente 
regional de la UDI, dio a conocer que 
existen “dos grandes precandida-

tos y en su momento los vamos a 
definir a través de los mecanismos 
ya establecidos y conversados con 
ellos, justamente pensando en el 
bien común, en el bien superior de la 
región, porque hace mucha falta que 
cambie a un buen gobierno regional 
esta Región de Coquimbo”.

En cuanto a los posibles nombres, 
cabe recordar que en su momento 
se hablaba de Ignacio Pinto, quien 
fue seremi de Gobierno y delegado 
presidencial, así como también de 
Cristian Rondanelli, actual consejero 
regional.

Finalmente, Eileen Urqueta, presiden-
ta regional del PDG, afirmó no tener 
nombres todavía, “porque estamos 
barajando las alcaldías, los conce-
jales, los consejeros regionales. Así 
que estamos en esto que hacemos 
de manera muy minuciosa”, afirmó. 

TENEMOS UN CANDIDATO 
HACE RATO, QUE LO 
HEMOS SEÑALADO, QUE ES 
ROBERTO VEGA. ESTAMOS 
VIENDO, JUNTO CON LA 
COALICIÓN, CÓMO VAMOS A 
TRABAJAR HASTA AHORA”
VINKA PUSICH
PRESIDENTA REGIONAL DE RN
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Los Vilos, Illapel, Salamanca, Ovalle, Vicuña, Coquimbo, La Serena y Monte Patria, son algunas 
de las comunas beneficiadas con estas nuevas patrullas. 

CEDIDA

Con la nueva flota, ya son 
89 vehículos los que ha 
destinado el Ejecutivo a la 
policía uniformada en los 
últimos doce meses.

Gobierno entrega 28 
nuevos vehículos a 

Carabineros

PARA REFORZAR PRESENCIA PREVENTIVA EN TERRENO

Por segunda vez en menos de un 
mes, el Gobierno de Chile entregó 
nuevos vehículos a  Carabineros, de 
los cuales 28 fueron destinados a 
la Región de Coquimbo. Una acción 
considerada como una manifestación 
tangible del compromiso del Estado 
con la seguridad en todo el país, que 
fue altamente valorada por la comu-
nidad y las autoridades presentes.

“Estamos cumpliendo el compromiso 
empeñado por el Presidente Gabriel 
Boric de poder renovar el parque 
vehicular de Carabineros de Chile 
durante su gestión. En este caso, son 
28 vehículos que se suman a los 61 
que ya hemos entregado en el último 
año, para lo cual hemos considera-
do las diferencias geográficas y los 

requerimientos específicos de cada 
una de las 10 comunas beneficia-
das”, señaló el delegado presidencial 
regional, Galo Luna. 

Se trata de automóviles especial-
mente adaptados para las complejas 
tareas que deberán realizar, enfocadas 
en reforzar la presencia en el territorio 
y entregar más seguridad tanto a 
la comunidad como a los propios 
carabineros durante los patrullajes. 

Hoy, sabemos que es fundamental que 
los carabineros estemos en terreno, 
realizando prevención que es nuestra 
esencia”.

En específico, las comunas de Los 
Vilos, Illapel, Salamanca, La Serena, 
Coquimbo, Ovalle, Vicuña, La Higuera, 
Andacollo y Monte Patria se vieron 
beneficiadas con los nuevos vehículos, 
que llegan a la región justamente de 
cara a una temporada estival donde 
la zona ya asoma como una de las 
preferidas por los turistas.

El Jefe de la Zona de Carabineros 
Coquimbo, General Juan Muñoz, 
manifestó que los vehículos “llegan 
como una herramienta fundamental 
en nuestros esfuerzos por realizar una 
prevención activa, siendo visibles, es-
tando cerca de quienes nos necesitan 
y entendiendo que la sola presencia 
de un carabinero o el patrullaje de 
un vehículo policial es sinónimo de 
control, pero también de tranquilidad 
para todos quienes hemos hecho de 
la Región de Coquimbo nuestro hogar. 
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